

# Confirman avería cerca de explosión

Por Luis Santiago Arce  
Agencia EFE

Las autoridades de Puerto Rico y EE.UU. confirmaron el domingo la existencia de una avería en la Calle Camelia Soto, con la cual colinda el destruido edificio comercial "Humberto Vidal" en Río Piedras, donde se piensa se originó la explosión que causó más de 30 muertes.

La gobernadora interina, Norma Burgos, informó que la investigación que hizo el sábado en la noche la Junta para la Seguridad en el Transporte de EE.UU. (NTSB) descubrió un escape de gas en una tubería de una línea de plástico de la empresa "San Juan Gas", frente a la tienda "Almacenes Pepe Gangas".

Burgos, sin embargo, dijo que el escape fue producido por un declive en la línea, pero desconocen aún cómo y por qué sucedió la avería y si fue el detonante de la explosión.

La funcionaria indicó que en la zona -a una distancia apro-

ximada de cinco pies del escape- se han encontrado líneas soterradas de la Telefónica de Puerto Rico y también aseguró que se realizaron obras públicas de otras agencias en el área previo al estallido.

"Se investigan todas las posibilidades y esa es la prioridad en este momento, antes de pasar a la demolición del edificio, lo que podría iniciarse a mediados de la semana - martes o miércoles- dependiendo de los avances en la investigación", señaló la gobernadora interina en conferencia de prensa en Río Piedras.

Burgos añadió que pequeños sismos y el movimiento vehicular también podrían estar vinculados a la avería.

Mientras, Bob Bartlett, portavoz de la NTSB, aseguró que "se ha recopilado evidencia física en el área sobre un escape de gas". Ese material ha sido enviado a Washington para estudios más precisos.

"Por el momento seguiremos investigando sobre posibles averías adicionales", dijo.

Al mismo tiempo, brigadas de trabajadores realizan labores  
(Pasa a la Pág. 75)

## Confirman...

(Viene de la Pág. 2)  
de seguridad para demarcar la zona en el perímetro del accidente, que podría afectarse con la prevista demolición del siniestrado edificio.

El inicio de la demolición del edificio ha sido aplazado ahora para mediados de esta semana, posiblemente el miércoles, según las autoridades.

La gobernadora interina Norma Burgos sostuvo que la empresa "Toledo", que tendrá a su cargo la demolición por partes de la explosionada estructura, deberá aguardar por la investigación que hacen las autoridades federales sobre los conductos de gas.

La empresa "Toledo" tendrá a su cargo el trabajo de demolición de la estructura, donde se cree se originó la explosión que causó unas 30 muertes y cerca de un centenar de heridos.

Las autoridades han aplazado la búsqueda de cadáveres en espera de que sea demolido el edificio comercial, proceso que debía comenzar el sábado pero que se pospuso.

La búsqueda de cuerpos se iniciará una vez termine la etapa preliminar de demolición. Entonces, se reanudará la búsqueda de cuerpos y la remoción de escombros.

Será después de esa nueva tarea de los socorristas que se demolerá en su totalidad la es-

Burgos, secretaria de Estado y quien ha estado a cargo del Gobierno durante la última semana, dijo que todo el proceso puede terminar en dos semanas.

La fragilidad de la estructura, de donde se han sacado hasta la fecha 29 cuerpos, provocó que se detuviera la búsqueda de víctimas el pasado martes por la noche.

Otro cadáver ya había sido localizado pero era muy peligroso intentar recuperarlo, según el Gobierno puertorriqueño, con lo que el número de víctimas oficiales asciende a 30, aunque son cinco las personas desaparecidas.

Las autoridades puertorriqueñas y estadounidenses descartaron el miércoles la posibilidad de que el estallido hubiese podido ser causado por un artefacto explosivo. Todo indica que el siniestro fue consecuencia de los escapes de la conducción de gas del anticuado centro comercial.

Para demoler el edificio, el Gobierno consideró y luego descartó la "implosión", utilizada recientemente en la Capital para derrumbar edificios defectuosos.